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https://www.100test.com/kao_ti2020/246/2021_2022__E7_A6_81_

E5_8A_9E_E5_A4_8D_E8_c65_246676.htm 教育部近日再次发

出“复读班禁令”，提出明年起公办高中禁止办复读班招收

复读生。教育部长周济表示，公办高中办复读班，是利用国

家资源收费，不利于教育公平。但记者从京城复读机构了解

到，这一禁令对北京的复读市场几乎没有影响。但有观点认

为，真正应该叫停的是那些以公立学校为背景举办的培训中

心。 北京每年有14％至15％的高考生是复读生，约1.5万人。

复读，尤其是高分复读已经被越来越多的考生接受。本报与

搜狐教育频道共同进行的调查显示，超过半数的人认为高分

复读是有必要的，因为上名牌大学未来会有更多机会。 据了

解，教育部所禁止的“公办高中复读班”在北京市几乎不存

在，仅郊区极少学校有存留。目前北京市复读机构主要分为

两类:一类是纯私立的社会复读机构，如精华学校、新干线学

校等，另一类为公办学校下属的培训中心，比如四中、人大

附中、北大附中等培训中心。这些培训中心属于社会力量办

学的民办机构，这类机构一般要求不能占用所属公办学校的

校舍，可以请公办学校教师兼课，但不能影响本校的正常教

学。 有观点认为，教育部真正应该叫停的是这些以公立学校

为背景举办的培训中心，因为这些培训中心性质是民办的，

但用的却是国有资源。它们的存在影响了教育公平。但目前

的禁令针对的并不是这种变相的公办校复读班。所以尽管教

育部禁止公办学校办复读班，但对北京复读培训市场实际并

无太大影响。 其实，早在2002年教育部就曾发文对公办高中



办复读班的问题进行明确规定。在《教育部关于加强基础教

育办学管理若干问题的通知》中，教育部明确提出，为扩大

普通高中招生规模，从2002年秋季开学起，各地公办高中不

得占用学校正常的教育资源举办高中毕业生复读班，也不得

招收高中毕业生插班复读。这一禁令除了保证教育公平，还

是为了防止优秀的师资转移到复读班上，而忽视了应届生的

教学。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


